
ABSTRAK 

 
Buku yang berjudul “Akuntansi Masjid Berdasarkan ISAK 35” ini 
ditulis oleh Yusnita Febriantina, NIM 12403183119, yang 
dibimbing oleh Sri Dwi Estiningrum, S.E., Ak., M.M., C.A selaku 
dosen pembimbing tugas akhir.  
 
Pada umumnya masih banyak masjid yang melakukan 
pencatatan keuangannya hanya mencakup penerimaan dan 
pengeluaran kas masjid, sehingga sering dijumpai hilangnya aset 
masjid karena lemahnya sistem pencatatan laporan keuangan 
masjid. Maka dari itu sangat perlu adanya standar yang 
melandasi penyajian laporan keuangan entitas nonlaba. 
Interpretasi Standar Akuntansi Keuangan (ISAK) 35 adalah 
standar yang mengatur mengenai penyajian laporan keuangan 
entitas nonlaba yang telah menggantikan Pernyataan Standar 
Akuntansi Keuangan (PSAK) 45.   
 
Buku ini disusun dengan menggunakan teknik studi pustaka, 
dengan mengkaji data dari buku, jurnal ilmiah, serta wawancara 
langsung kepada pengurus Masjid Agung Al-Munawwar 
Tulungagung sebagai objek. Fokus serta tujuan buku ini yaitu 
mengenai: Akuntansi Peribadatan, Akuntansi Masjid 
Berdasarkan ISAK 35, Gambaran Umum Masjid, dan Siklus 
Akuntansi Masjid.  
 
Tujuan disusunnya buku ini untuk meningkatkan pengetahuan 
pengurus masjid dalam pencatatan laporan keuangan khususnya. 
Diharapkan dengan adanya buku ini dapat membantu pengurus 
masjid dalam membuat dan menerapkan penyusunan laporan 
keuangan masjid yang benar sesuai standar yang berlaku saat ini.  
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ABSTRACT 

 
The book entitled "Accounting for Mosques Based on ISAK 35" was 
written by Yusnita Febriantina, NIM 12403183119, who was 
supervised by Sri Dwi Estiningrum, S.E., Ak., M.M., C.A as the 
supervisor for the final project.  
 
In general, there are still many mosques whose financial records 
only include mosque cash receipts and disbursements, so that 
mosque assets are often lost due to the weak system of recording 
mosque financial statements. Therefore, it is very necessary to have 
a standard that underlies the presentation of financial statements 
of non-profit entities. Interpretation of Financial Accounting 
Standards (ISAK) 35 is a standard that regulates the presentation 
of financial statements of non-profit entities which has replaced the 
Statement of Financial Accounting Standards (PSAK) 45.  
 
This book was compiled using library research techniques, by 
reviewing data from books, scientific journals, as well as direct 
interviews with the administrators of the Al-Munawwar 
Tulungagung Mosque as objects. The focus and objectives of this 
book are on: Worship Accounting, Mosque Accounting Based on 
ISAK 35, Mosque Overview, and Mosque Accounting Cycle.  
 
The purpose of this book is to increase the knowledge of mosque 
administrators in recording financial statements in particular. It is 
hoped that this book can help mosque administrators in making 
and implementing the correct preparation of mosque financial 
reports according to currently applicable standards. 
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بذة صرة ن ت  مخ

 

تاب نوان ك ع بة" ب س  ا ساجد مح لى الم ساس ع لمب "٢٥ ISAK أ   ق

تا ي ن س  و نا ي ي ت بريان ي ي ،  ١٢٤٠٣١٨٣١١٩ NIM ، ف ف الذ  أ شر

ه ي ل ي ع رم دوي سر نج ي ن ي ت س  شرف S.E. ، Ak. ، M.M. ، C.A ،ا   كم

لى شروع ع ئي الم نها  .ال

 

كل ش ام ب لا ، ع زال  ناك ي د ه عدي ساجد من ال تي الم لا ال تمل  ش   ت

ا لاته ية سج ال لا الم لى ا  ضات ع بو ق ات الم وع دف ة والم قدي ن  ال

صة ا ساجد الخ لك ، بالم صول دقفقد ما االباا لذ ساجد أ  بب الم س عف ب ض  

ظام يل ن سج ت ت يانا ب ية ال ال ساجد الم لم لك .ل ضروري من ، لذ ا ال  جدا

ود يار وج ع قوم م لى ي ساس ع رض أ  ت ع يانا ب ية ال ال آ ت الم ش ن لم  ل

ير ة ا هادف بح ال لر ير .ل س ف ير د عاي بة م س  ا ية المح ال  (ISAK) الم

يار هو ٢٥ ع ظم م ن رض ي ت ع يانا ب ية ال ال آ ت الم ش ن لم ير ل  ا

ية ربح تي ال لت ال ل ح يان مح ير ب عاي بة م س  ا ية المح ال  (PSAK) الم

٤٥. 

 

تم ع  ي م تاب هذا تج ك خدام ال ت س  يات با ن ق بحث د في ال  

بات ت ك لال من ، الم عة خ راج ت م يانا ب تب من ال ك لات ال  والمج

ية لم ع ة ، ال ضاف لى بالا  لات ا  قاب ة الم باشر ع الم يي م دار ع ا  ام  الج

ير ب ك ناور ال نج بالم اجو ونج ول ياء د ش  ز .ك  رك تاب هذا ي ك  ال



ه لى وأ هداف بة :ع س  ا بادة مح ع بة ، ال س  ا ساجد مح لى بناءاب الم  ISAK ع

رة ، ٢٥ ظ امة ن لى ع ساجد ع ت ، الم  والدورا

بة س  ا ساجد مح  .الم

رض غ تاب هذا من ال ك ة هو ال ة زياد رف ع لي م سؤو ساجد م في الم  

يل سج ت ت يانا ب ية ال ال لى الم ه ع صوص وج ن .الخ ؤمل وم  أ ن الم

د ساع تاب هذا ي ك لي ال سؤو ساجد م في الم داد  ع يذ ا  ف ن داد ود  الا ع

يح صح ر ال قاري ت ل ية ل ال صة الم ا ساجد الخ ير وفقاا بالم عاي لم  ل

ية ال  .الح

 

مات كل ية ال تاح ف بة :الم س  ا ساجد مح ر ، ٢٥ ISAK ، الم ري ق ت  ال

لي ا  الم


